



"DESDE LAS BASES" y desde la fe, el CEDEPO, intenta hacer su aporte al movimiento popular que busca la liberación. Para conocer los objetivos de este Centro Ecuménico con sede en Buenos Aires, dialogamos con Raúl Aramendy y el P. Raúl Berardo, dos firmes impulsores de esta iniciativa. "DESDE LAS BASES" es también su periódico.

—Qué es el CEDEPO?

El Centro Ecuménico de Educación Popular (CEDEPO) es un lugar de confluencia amplio. Uno de nuestros puntos fundamentales de pensamiento y acción es la aceptación de la pluralidad política e ideológica dentro de ciertos marcos. Esos marcos son: La opción preferencial por y con los pobres; la oposición a todo tipo de forma de explotación y dominación; la voluntad de pertenecer al movimiento popular y participar con él en la búsqueda de la liberación integral, nacional y latinoamericana.

Nos organizamos como un centro de Educación Popular al servicio de la marcha de nuestro pueblo en pos de la liberación de todas las formas de dependencia. Y elegimos acompañar este proceso desde el ámbito de la Educación Popular. Definir con claridad y mediana precisión qué es la Educación Popular creemos que es motivo de por lo menos un artículo específico. Pero al hablar de algunas de las características que queremos tenga nuestro Centro se puede ver "pata de la sota" de la Educación Popular. Creemos que el pueblo, en la Educación Popular, es quien educa al pueblo. Esto no elimina el papel de los intelectuales. Todo lo contrario. Asigna a los intelectuales un papel diferente al que le asigna la so-

cialidad injusta en la que vivimos, colocándolos por afuera y por arriba de los pobres y oprimidos de nuestra tierra, y muchísimas veces en contra. Nosotros pretendemos colaborar a desarrollar un nuevo tipo de intelectual. Al servicio del pueblo. Que actúa desde y con el movimiento popular y no solo para y por el movimiento popular. Y creemos que en las propias masas populares anida un inmenso tesoro de sabiduría popular, de verdadera cultura popular, que al obtener de los intelectuales un servicio basado en una metodología liberadora (creemos que el fin comienza en los medios) estará en condiciones de profundizar mucho más el proceso de liberación integral.

Deseamos estar, crecer, sentir y pensar junto a todo nuestro pueblo, el argentino y el latinoamericano. Queremos ser una herramienta de trabajo para nuestro pueblo. Participamos y nos consideramos parte integrante del movimiento popular y sudamos en el esfuerzo por rehacer y recrear las organizaciones populares.

Pero ojo! A no agrandar las cosas. Somos y queremos ser parte de algo mucho más grande que nosotros, que empezó antes de que llegáramos, a lo que nos sumamos desde un ámbito específico, el de la Educación Popular, y que pretendemos nos trasciende to-

talmente. No nos subyuga el vanguardismo en ninguna de sus formas. Y estamos convencidos que el basismo es la otra cara de la misma moneda.

— El CEDEPO se identifica con algún partido político o su actividad es apartidaria?

No somos un partido político. No nos subordinamos, tampoco, a ningún partido político. Pero no somos apolíticos. Creemos que el quehacer político excede, con creces, los marcos de los partidos políticos. No estamos contra los partidos políticos. Al contrario, apoyamos y defendemos el derecho de hacer política (siempre se hace, por otra parte), incluso la política partidaria. Respetamos muchísimo a los compañeros que escogen participar en un partido político popular y desde allí acompañar la organización, la unidad y la lucha de nuestro pueblo. Respetamos también al compañero que elige acompañar este proceso desde una actividad sindical, barrial, agraria, profesional, desde la salud, desde la educación, desde la cultura, el arte, o lo que sea. Lo importante es integrarse al movimiento popular de liberación, sobre todo fusionarse con los obreros, los villeros, los agricultores, los más pobres, marginados y explotados, como el caso de nuestros miles de indígenas. Hacemos política sin hacer política partidaria.

ADHESION

Mueblería 9 de Julio

San Pedro de Jujuy

Refrigeración 9 de Julio

ORAN- SALTA

ria. Y creemos que es tan válida como la otra.

— Entonces el CEDEPO propone un estilo de participación en el movimiento popular?

Nuestro Centro quiere dar importancia a las actitudes, al modo de actuar, al estilo de participar con y desde el pueblo. Nos parece importante la sinceridad y la fraternidad en las relaciones entre nosotros y con todos los que trabajamos en esta tarea de la Educación Popular. Nos interesa fomentar siempre la participación integral de todas las personas, grupos y comunidades, evitando así imponer directivas.

Esto tampoco puede significar permanecer pasivos en las bases. Nuestro rol es el de ser fermento. El de crecer con los compañeros, con los vecinos, con los amigos. No queremos convertirnos en un grupo, por numeroso que sea, que resuelva al margen del conjunto del pueblo. Somos enemigos del sectarismo, del dogmatismo, de la autosuficiencia. No tenemos la precisa. Solo tenemos la disposición de vivir las luchas de nuestro pueblo y reflexionar con él estas luchas para ir haciendo, juntos, y junto con muchos otros, línea. Estamos abiertos al cambio.

Queremos aprender, educarnos, en las experiencias de nuestro pueblo. En los aciertos y errores del pasado, en la confrontación democrática y creativa de las ideas, en el análisis permanente de la realidad.

— Cuándo y cómo se formó el CEDEPO?

A principios de 1984 distintos compañeros, provenientes de diversas experiencias particulares en el seno del movimiento popular (trabajo sindical, barrial, juvenil, de educación, de derechos humanos, de salud popular, etc.) realizamos varias reuniones para intercambiar experiencias e ideas sobre nuestra práctica y llegamos a ver la necesidad de construir un lugar de confluencia amplio desde el cual se pudiera profundizar el caminar del conjunto y proyectar nuestro trabajo hacia mucha gente que podría aprovechar todo esto.

— Se identifica con alguna religión en particular?

No. Aunque la mayoría de sus integrantes son cristianos, católicos o protestantes, hemos excluido todo sectarismo religioso. CEDEPO no es una

institución eclesial. CEDEPO es una organización popular al servicio del movimiento popular. Las puertas de CEDEPO están abiertas para que participen hombres y mujeres de cualquier religión. Es por eso un Centro Ecuménico en el sentido más amplio del término.

— Trabajan solos o tienen relaciones con otras organizaciones, partidos políticos o grupos en general?

Pretamos un servicio al conjunto del movimiento popular en el ámbito de la Educación Popular; por lo mismo tenemos y queremos profundizar nuestras relaciones con todo el movimiento popular, ya sean partidos políticos populares, sindicatos, organizaciones de vecinos, de mujeres, de jóvenes, agrarias, grupos, etc.

— Se ocupan solamente del tema de educación popular o además se interesan en otros temas?

El ángulo de nuestra inserción en la lucha y la problemática del movimiento popular es la Educación Popular. Pero quizás aclara un poco lo abarcativo de la Educación Popular (que repetimos merece un artículo) el señalar las áreas que existen en este momento en el CEDEPO; tenemos un área de "Capacitación Sindical"; un área de "Actualización Docente"; un área de "Temas Religiosos" una Editorial-imprenta. Además están en gestación otras áreas como, por ejemplo "Salud Popular". Probablemente, hasta ahora, por lo que más se nos conozca es por los Cursos de Formación de Alfabetizadores de Adultos, pero la tarea educativa emprendida va mucho más allá. Publicamos un pequeño Boletín llamado "Intercomunicación", a través del cual informamos a los amigos de nuestras actividades. A través de él pueden también informarse nuestros enemigos. No hay problemas, no tenemos nada que ocultar y sí mucho por descubrir. ▲

Solucihogar



Mediante un abono mensual Ud. puede:
REPARAR - ARREGLAR



- INSTALACIONES ELECTRICAS
- DE GAS
- SANITARIAS
- CERRAJERIA Y OTROS.



CONOZCA EL SISTEMA: Solicite promotor al Tel. 34400
San Jerónimo 270 - Córdoba

CASA DAHBAR



ADHERIDA A SU MUTUAL

Solicite su orden de Compra
Créditos Inmediatos y a sola firma

BELGRANO 899 - T.E. 25358 - CORDOBA



DARSIE y CIA. S.A.

SANITARIOS

GRAL. ALVEAR 762 - T.E. 45149 - AV. VELEZ SARSFIELD 3521
- T.E. 63625 - 5000 CORDOBA